

Don Abdón Cifuentes y la Universidad Católica de Chile

WALTER HANISCH, S. J.

La fundación de la Universidad Católica hay que mirarla en el ambiente en que nació, que no era apacible en el campo de la educación. Por eso en la misa de inauguración de los trabajos fundacionales, dijo el famoso orador sagrado, don Ramón Angel Jara: "En la conciencia de todos está, señores, que la Universidad Católica de Chile no viene a la vida como esas naves de pintados remos, destinadas a bogar sobre la mansa corriente de apacibles ríos, no; ella viene como esos barcos de acerado seno y poderosa arboladura destinados a cruzar los mares y a luchar con los huracanes y las tormentas"¹.

Es verdad que la Universidad Católica de Chile tuvo precursores en la historia universal y en la historia patria, porque la Iglesia Católica no ha descuidado jamás la enseñanza. En la hora de inaugurar sus trabajos se recordaron los nombres de los obispos Valdivieso y Salas.² El primero juntaba fondos al fin de su vida para esta magna obra, pensando que así podría contrarrestar la obra impía de la educación superior laica, porque en el paso de la enseñanza secundaria a la universitaria naufragaba la fe de muchos jóvenes educados en el catolicismo.³

A esto se añadían los deseos del Papa León XIII, que en su Encíclica *Aeterni Patris* sobre la doctrina de Santo Tomás de Aquino había exhortado a defenderla y enseñarla en las universidades existentes y en las que fundara la Iglesia, en adelante.⁴

En la solemne Asamblea inaugural, don Abdón Cifuentes dijo que la Universidad Católica de Chile era el cumplimiento de un deseo que siempre había pensado realizar. Escuchemos sus palabras serenas: "Hubo un día, señores, en que tuve alguna influencia en la dirección de la enseñanza pública. Consagrado a ella desde mi niñez y conociendo a fondo la gravedad del mal... me propuse remediarlo aprovechando los establecimientos del Estado para derramar por todas partes el conocimiento de las aplicaciones de las ciencias al mayor número de industrias posibles. La obra exigía un trabajo colosal... Estaba próximo a realizar mis benéficos propósi-

PROFESOR DEL INSTITUTO DE HISTORIA,
PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA
DE CHILE

Texto de la Conferencia pronunciada por el profesor Walter Hanisch S. J. el día 26 de mayo de 1978, con motivo del ciclo de Conferencias sobre "Historia de la Universidad".

Don Abdón Cifuentes y la Universidad Católica de Chile [artículo] Walter Hanish.

Libros y documentos

AUTORÍA

Hanisch, Walter, 1916-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Abdón Cifuentes y la Universidad Católica de Chile [artículo] Walter Hanish.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile